
 

 
 

Ouverture de la réunion à 9heures 15 sous la présidence de Jean Michel WEISS  
 
 

                                                                                     Membres du Comité présents: Mesdames  KERVELLEC, LORET 
  Messieurs AUFROY, BLUSSEAU-BOURCIER, WALLOIS et WEISS 

 

                                         Membres du Comité excusés: Mesdames AVOCAT, RUIZ et Monsieur GELSO 
 

Invité en Consultant : Frédéric VERMOREL 
 

******* 
 

���� 1 – Approbation du PV du 03/05/2009  
• Le Secrétaire soumet à l’approbation des membres du Comité le Procès verbal de la réunion du 

03/05/2009, qui est accepté à l’unanimité. 
 

���� 2 – Mode de fonctionnement du Comité  
Le Président précise qu’il veut un Comité fort, avec une prise de responsabilité de la part de chacun. 

a/ Rythme des réunions de Comité  : 3 par an (dont une sur 2 jours), plus 1 la veille de la Nationale 
d’Elevage. 

b/ Délégations Régionales  : La responsable de la commission Délégation, Isabelle AVOCAT, 
effectuera un état des lieux, et fournira au Comité un premier bilan. Il est demandé une 
harmonisation des actions, en phase avec la direction stratégique du comité (site Internet..), ainsi 
que l’organisation par la commission, d’une réunion avec l’ensemble des délégués, avant la fin 
de l’année. 

c/ Forum de travail du Comité  : L’administrateur du Forum, Patrick Gonzales, aménagera celui-ci, 
pour que chaque commission puisse avoir sa rubrique. Indépendamment, chaque commission 
pourra avoir en interne, son propre forum, uniquement limité d’accès à ses membres. Celui de la 
Commission Technique d’Elevage, ainsi que celui de la Commission Troupeau, existent déjà. 

d/ Séparation des tâches  : Les commissions élaborent et produisent des projets, articles, pour les 
supports médiatiques de l’association, et les soumettent pour validation, au Comité. Ce dernier 
gère les grands thèmes stratégiques, et prend les décisions. 

 

e/ Les commissions 
Le Comité, pour des simplifications de gestions, souhaite un nouveau schéma, en redéfinissant 
certaine d’entre elles. 

 

Commission Technique d’Elevage :  Elle regroupe désormais la CTE, la Commission Juges, et la 
Commission Exposition. 

Membres : Jean-Marie BLUSSEAU-BOURCIER (responsable de la commission) 
Séverine LORET, Patrick GONZALES, Pascal GRAPPIN, Olivier WALLOIS, Jean-
Michel WEISS 

Correction des examens : Pascal GRAPPIN, Olivier WALLOIS 
 

Commission KELPIE :   
Membres : Séverine LORET (responsable de la commission) 
Sylvie ROBERT, Patrick AUFROY, René BURGLIN 
 

Commission UTILISATIONS :  Jean-Michel WEISS (responsable de la commission) 
Section Troupeau : 

Membres : Raphaëlle RUIZ (responsable de la commission) 
Alexandra DANGUILLAUME, Michael MICHEL, Christian GELSO, Sylvie ROBERT, 
Anne LHONNEUX, Bénédicte VIELLE 

Section Autres Utilisations : 
Membres : Frédéric VERMOREL (responsable de la commission) qui fera rapidement 
des propositions pour dynamiser cette section. 
Isabelle AVOCAT, Pauline BOUBALS, Nathalie MARTIAL 
•   Frédéric VERMOREL étudiera entre autre moyen, l'opportunité d'un partenariat 

privilégié avec les meilleurs conducteurs de 6 disciplines pour les bergers 
australiens + 2 pour le Kelpie (agility et troupeau). Le but étant d'aider les 
meilleures équipes à représenter nos races au plus haut niveau des compétitions 
SCC CNEAC/CUNCBG/CUN Troupeaux, en échange d'une participation 
formatrice lors des « Nationale d'élevage ». L'ensemble des propositions concrètes 
et cohérentes est attendu pour la prochaine réunion de comité. 

Gestion des TC : Elle sera sous la responsabilité de la commission Utilisations, et la formation 
des testeurs sera effectuée par Frédéric VERMOREL.  

PROCES VERBAL 
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• Les testeurs actuels seront amenés à suivre une nouvelle formation. Un budget 

sera alloué pour ce poste. 
• Le Comité émet quelques réflexions sur le TC : But de celui-ci ;Utilisation dans la 

grille de sélection ; Peut-on limiter la cotation 4, dans la grille de sélection, au 
CANT et au CSAU ? 

• Frédéric VERMOREL présente un nouveau Test. Celui-ci est une évolution du 
précédent, et cadre mieux avec ce qui est recherché. Cependant, le Comité 
demande quelques ajustements, pour pouvoir le valider. Une information sur le TC 
sera effectuée, car beaucoup ne comprenne pas la finalité de celui-ci. 

 

Commission LOGISTIQUE :   
Membre : Liliane KERVELLEC (responsable de la commission) 
• Le Comité félicite Liliane pour la partie logistique de la NE 2009. Cette commission 

attend les bénévoles, pour pouvoir mieux appréhender les évènements à venir. 
• Un programme sera proposé par la commission, et un budget lui sera alloué en 

fonction des perspectives de réalisation de ceux-ci. 
• Une ligne téléphonique prise en charge par l’association, lui sera affectée (Portable) 

 

Commission COMMUNICATION :  Patrick AUFROY (responsable de la commission) 
• Le Comité adopte une version « francisée » du logo.  
• l’information chiots/portées est toujours confiée à Raphaëlle RUIZ 

 

Revue L’AUSTRA-lien : Patrick AUFROY 
• 3 revues seront proposées dans l’année. Celles-ci seront consacrées uniquement 

aux articles et informations. Les résultats d’expositions seront publiés dans un 
autre document, joint à la revue, ou publiés sur le site de l’Association. 

• La maquette de la revue N° 47 est présentée par Pat rick AUFROY. Le Comité 
donne son accord pour la publication.  

 

AUSSIE news : Jean-Marie BLUSSEAU-BOURCIER 
• Le Comité demande la publication rapide, pour informer les adhérents des 

changements intervenus au sein du Comité, et éclaircir certains points pouvant 
provoquer une polémique non fondée. 

• Le rythme de publication se fera en fonction des événements, et chaque fois que 
nécessaire. 

 

Documentation : Jean-Marie BLUSSEAU-BOURCIER 
• Les maquettes, en fonction des besoins, seront proposées au Comité, avant 

validation. 
• Le Livret d’Accueil sera réactualisé 

 

Sites INTERNET : Patrick AUFROY gestionnaire du site général,  
Jean-Marie BLUSSEAU-BOURCIER gestionnaire du site de téléchargement, 
Raphaëlle RUIZ  

• Le contrat avec PMSI est maintenu. Cependant, celui-ci sera complètement revu, 
et proposera, notamment, un forum informatif. Son fonctionnement sera expliqué 
dès sa mise en service. 

• Pour la liste des Eleveurs, tous les Affixes seront mentionnés. Par contre, une info 
sera portée en face de chacun d’eux, pour signaler le respect ou non du règlement 
proposé par l’Association, en matière d’élevage. 

 

Administrateur Forums : Patrick GONZALES 
• Le Président souhaite que les membres du Comité n’interviennent pas, en temps 

que tel, sur les Forums publics. 
 

Autres intervenants : Angélique LETOUZE, Séverine LORET, Nadine MOINIL, Françoise 
ROULLIER, Mathilde WALLOIS. 

 

Commission DELEGATIONS :   
Membres : Isabelle AVOCAT (responsable de la commission) 
Liliane KERVELLEC, Frédéric VERMOREL 

 

Commission FINANCES :   
Membres : Christian GELSO (responsable de la commission) 
Liliane KERVELLEC, Jean-Marie BLUSSEAU-BOURCIER 

 

Commission des LITIGES :   
Membres : Jean-Michel WEISS (responsable de la commission) 
Patrick AUFROY 
 



 
���� 3 – KELPIE 

Séverine LORET propose qu’une modification au Titre Initial du Kelpie soit adoptée : 
• Tolérance en plus de 3cm pour la taille 
• Stade C pour la dysplasie de la Hanche. 

Le Comité accepte cette proposition. Un courrier sera préparé. 
Le CF-BAK  a fait une demande pour que le CFBA donne son accord pour l’organisation d’une 
manifestation Inter Races « Australien ». Le Comité accepte pour le Kelpie, mais refuse pour le Berger 
Australien, celui-ci n’étant australien que de nom. 
 

���� 4 – Nationale d’Elevage  
Objectif :  Cette manifestation doit être un instrument de sélection et de valorisation de l’Elevage 
français. Pour  y arriver, plusieurs  « manettes » doivent être actionnées :  

• Un programme d’amélioration, pertinent et objectif 
• Une information des Juges, précise, sur les points de sélection proposés par le Comité 
• Une modification de la présentation des chiens, dans chaque classe. 

 

1. Programme d’amélioration   
Il se développe sur la sélection des sujets, successibles de participer à la Nationale d’Elevage. Le 
qualificatif « EXCELLENT », pour les classes Ouverte, Intermédiaire, Travail, et Jeune, est retenu. 
Le qualificatif « Très Prometteur », en Puppy et Baby, est retenu. 
Le détail du système complet de qualification est détaillé dans l’annexe 1 ci-jointe.  
 

2. Information des Juges  
Il ne s’agit pas de reformer les juges, mais de les sensibiliser à notre souci d’améliorer les Races dont 
nous avons la gestion. La connaissance globale du chien par le juge n’est pas remise en question, bien 
au contraire. Notre but sera de choisir ceux-ci, en fonction de leur volonté d’implication à nous aider, en 
suivant en particulier, nos directives de sélections. Bien sûr, cela nécessite de la communication, de 
l’information et de la documentation précise sur les points à améliorer. Dans cet objectif, le Comité du 
CFBA, via sa Commission Technique d’Elevage, a élaboré un Planning de sélection, détaillé dans 
l’annexe 2 ci-jointe. 
 

3. Modification de la présentation des chiens  
Jusqu’ à 2009, dans chaque classe, l’entrée des chiens s’effectuait par couleur de robe. Pour 2010, ce 
système sera abandonné, au profit de 3 groupes : 

- groupe chien  né chez un éleveur français et propriété de celui-ci   
- groupe chien  né chez un éleveur français et propriété d’une autre 

personne que celui-ci   
- groupe chien Importé ou Etranger  

 

Nous reprendrons donc le système avec entrée de tout le groupe, puis pour les jugements individuels, 
entrée par lot de 10. 
Pour mettre en valeur l’Elevage Français, le CFBA attribuera 2 trophées (en plus des traditionnelles 
récompenses) : 

� 1 pour le meilleur du groupe chien  né chez éleveur français et propriété de celui-ci   
� 1 pour le meilleur du groupe chien  né chez un éleveur français et propriété d’une autre 

personne que celui-ci  
 

 

���� 5 – Adhérents Eleveurs  
Le Président voudrait développer un partenariat avec les Eleveurs. L’idée serait d’aider l’éleveur 
adhérent du CFBA, dans ses démarches sur les problèmes de santé (Dépistage, Test, ….) D’autres 
pistes peuvent bien sûr être envisagées. Il est demandé à la Commission Technique d’Elevage de 
prendre en charge cette proposition. 

 

���� 6 – Dysplasie  
Dans la continuité de sa démarche, une liste de lecteurs (une dizaine) sera élaborée par la Commission 
Technique d’Elevage. Elle concernera les hanches, mais aussi les coudes. 

 

���� 7 – Adhésions  
Les adhésions N° 1685 à N° 1695 sont validées. 

 

���� 8 – Divers  
Le Comité décide d’abandonner le système de la Rescue Team 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée par le Président à 18 heures 30. 
 

Le Président                                               Le Secrétaire                                 les Membres du Comité 


